

φ f. II ✓ 27.04.21
Isa

Stellvertr. Vorsitzender: Sandra Cefer
Geschäftsführerin: Jennifer Schmitz
KassiererIn: Dajana Maaß
Jugendvertrauensfrau: Ruth Deitenbach

An
Bürgermeister Viehof,
den Rat der Gemeinde Eitorf
und die Mitglieder des Ausschusses für
Kultur, Sport- und Vereinsleben, Veranstaltungen und Ehrenamt

18.04.2021

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Viehof, sehr geehrte Mitglieder des Rates und des Ausschusses für Kultur, Sport- und Vereinsleben, Veranstaltungen und Ehrenamt,

hiermit beantragen wir die Freigabe der Treppenwand vor dem Rathaus für ein internationales Graffiti-Projekt für Jugendliche

Begründung:

In seiner letzten Abstimmung hat der Beirat für den Sozialen Verfügungsfonds die Unterstützung des Projekts „Aus Grau wird bunt“ (Projektbeschreibung zur Kenntnis in der Anlage) beschlossen. Hierbei handelt es sich um ein Jugend-Kunstprojekt unter Federführung des Vereins für offene Jugend- und Jugendsozialarbeit Eitorf e.V. (Förderverein Jugend Eitorf), in Kooperation mit dem Jugendcafé Eitorf und den Gemeindewerken. Im Zuge des Projekts sollen mehrere Objekte im Eitorfer Zentrum durch Graffiti aufgewertet werden. Das Projekt versteht sich als Anstoß für weitere Aktivitäten möglichst vieler Akteure, um mittelfristig mehr Farbe in den Ortskern zu bringen und dessen Attraktivität hierdurch zu steigern. Ein gewollter Nebeneffekt ist die allgemeine Erfahrung, dass mit gutem Graffiti gestaltete Flächen weniger durch unqualifizierte Schmierereien verschmutzt werden. Als gelungene Beispiele seien hier die seit Jahren intakten Graffiti an der Tennishalle und neben dem Bürgerzentrum in der Bahnhofstraße (Can Aktiv) genannt.

In einem zweiten Schritt möchten wir gerne an exponierter Stelle direkt am Marktplatz ein Graffito durch Jugendliche gestalten lassen, dass die Aktion „Aus Grau wird bunt“ stärker in den Fokus rückt und weitere Akteure zur Nachahmung motiviert. Hierzu bietet sich die Treppenwand vor dem Rathaus an, die farbiger gestaltet auch den tristen Eindruck der Rathausfassade deutlich verbessern würde.

Um der besonderen Bedeutung des Rathauses Rechnung zu tragen, soll hier die Motivwahl eng gefasst werden unter dem Thema „Europa/ europäische Freundschaften/Städtepartnerschaften“. Denkbare Motive sind dabei die Stadtwappen, lokale Sehenswürdigkeiten, historische Ereignisse oder Ähnliches.

Geplant ist ein mehrtägiger Workshop unter fachkundiger Leitung, bei dem von Jugendlichen aus Eitorf, Bouchain und Halesworth Entwürfe erarbeitet werden. Diese werden der Gemeindeverwaltung (gerne unter Einbeziehung der Fachpolitiker) zur Genehmigung vorgelegt. Die Umsetzung eines genehmigten Entwurfs soll ebenfalls unter Beteiligung von Jugendlichen aus den Partnerstädten und unter Leitung eines Graffiti-Profis erfolgen. Dafür werden die Gäste aus den Partnerstädten ein zweites Mal eingeladen, dies nicht zuletzt, um auch die internationalen Beziehungen zwischen Jugendlichen zu fördern. Ein Risiko für die Gemeinde entsteht nicht, da eine Umsetzung nur nach Genehmigung durch die Gemeinde erfolgt.

Die Finanzierung des Projekts wird durch den Förderverein Jugend über Eigenmittel, Sponsoren und europäische Fördertöpfe sichergestellt. In das Projekt sollen die weiterführenden Schulen, der Verein für Städtepartnerschaft und ggfls. Weitere Eitorfer Akteure einbezogen werden.

Über eine positive Entscheidung würden wir uns sehr freuen und bedanken uns im Voraus sehr herzlich.

Mit freundlichen Grüßen
Hannah Deitenbach

